



Morena y PT crean grupo de hermandad México-Cuba

ENRIQUE MÉNDEZ Y
FERNANDO CAMACHO

Diputados de Morena y del Partido del Trabajo (PT) constituyeron ayer un grupo de hermandad México-Cuba, en una decisión que, explicó la legisladora María Magdalena Rosales, se tomó porque el coordinador del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Rubén Moreira, se ha negado a instalar un ente de amistad con ese país.

“Le hemos insistido una y mil veces. El momento es complejo para ambas naciones” por las políticas de Donald Trump, declaró la diputada en la reunión en la que 26 legisladores se inscribieron al grupo.

La vicecoordinadora de la banca, Dolores Padierna Luna, anticipó que mañana miércoles sostendrán un diálogo con el nuevo embajador cubano en México, Eugenio Martínez Enríquez.

En el encuentro, diputados plantearon tanto promover la destitución de Moreira como

presidente del grupo de amistad, como ejercer un trabajo paralelo, que incluya –como sugirió José Narro– promover la acción ciudadana en favor de la ayuda humanitaria, así como invitar al diplomático a un encuentro de solidaridad con Cuba.

Padierna Luna explicó que el grupo de hermandad se constituye como “un espacio parlamentario, que no es únicamente un mecanismo de cooperación legislativa, sino una afirmación ética, histórica y política del compromiso de México con los principios que han guiado nuestra política exterior”.

Recordó que los dos países comparten una relación profunda, que ha sabido resistir coyunturas adversas, presiones externas y cambios en el orden internacional, y que no se explica sólo por la cercanía geográfica o los vínculos diplomáticos formales, sino, sobre todo, “por una comunidad de valores por una historia compartida de dignidad y resistencia”.

Por ello señaló que el grupo de hermandad “tiene como propósito fortalecer el diálogo y contribuir a la cooperación humanitaria en áreas estratégicas”. Resaltó que “la solidaridad no es un gesto retórico, ni dar lo que sobra, sino compartir lo que se tiene”.

La legisladora indicó que, por razones humanitarias, México debe continuar y fortalecer sus acciones

“

No apoyamos acciones de neoimperialismo



de cooperación y amistad con Cuba.

“El acceso a la energía no es un lujo: es una condición básica para garantizar servicios de salud, educación, abasto de agua, producción de alimentos y funcionamiento de la vida cotidiana.

“No compartimos acciones unilaterales del neoimperialismo que pretende castigar a países sobera-

nos y convertir al hambre, la energía, el sufrimiento de los pueblos en armas de presión”, ahondó.

Narro informó que también se prepara una reunión virtual de alumnos que estudiaron medicina en Cuba con el embajador cubano y Padierna planteó una visita a la isla entre abril y mayo.